
NOTA DI RIUNIONE 
GUARDIA SANFRAMONDI 4 OTTOBRE 2018 

OGGETTO: Scouting Istruzione Area Tammaro Titerno

PARTECIPANTI: Assessore Regionale alla P.I , Lucia Fortini, Sindaci di Santa Croce del 
Sannio (Sindaco Referente Area-Pres.Ass.Sannio Smart Lnd), Guardia 
Sanframondi, Telese, Faicchio, Colle Sannita, San Lupo, Morcone, 
Campolattaro, Amministratori, Dirigenti Scolastici (IIS Carafa di Cerreto 
Sannita Giovanna Caraccio, Ist. Telesia di Telese Terme, Angela Maria 
Pelosi, Ist. Galilei Vetrone di Benevento Grazia Pedicini, dell’IC Morcone 
Giovanna Leggieri, dell’IC Fragneto Monforte Elisanna Pezzuto, IIS di 
Faicchio Elena Mazzarelli, IC di Colle Sannita Rosa Tangredi) CISL, 
CTAI con Gerardo Cardillo, Silvia Napoli e per il MIUR Dott.ssa 
Mimma Di Sorbo e Arch. Silvi Napoli, USR Dr.Gervasio, Regione 
Campania con Domenico Liotto, Paola Canneva e Simonetta Volpe; AT 
Area Sonted Srl Elio Mendillo

PRINCIPALI PUNTI 
TRATTATI

1.Trasporto scolastico 
2.Favorire una migliore distribuzione delle strutture scolastiche; 
3.costruire una rete scolastica innovativa; 
4Alternanza Scuola Lavoro; 

CIRCOLAZIONE:



RESOCONTO Dopo una introduzione sui temi della Snai da parte della Regione, di 
Gerardo Cardillo e Silvia Napoli che hanno anche avuto modo di 
approfondire e chiarire gli obiettivi della giornata, evidenziando 
l’importanza della presenza degli studenti, si è proceduto nel modo 
seguente: 
In una sala sono rimasti con Silvia Napoli e Simonetta Volpe i circa 80 
studenti e i docenti presenti per partecipare ad un laboratorio ed in 
un’altra sala si è attivato un confronto tra CTAI (Gerardo Cardillo), 
Dirigenti scolastici, Amministratori e l’Assessore Regionale alla P.I, Lucia 
Fortini. 

Tavolo istituzionale: 
Confronto con e tra Amministratori, Dirigenti Scolastici, Assessore 
Regionale alla P.I, Regione Campania, Mimma Di Sorbo del MIUR 
Apre per una breve introduzione Domenico Liotto della Regione 
Campania e completa Gerardo Cardillo stimolando i presenti ad 
intervenire sul tema nell’Area in questione a partire dai numeri e dalla 
scheda tecnica che il Dott. Elio Mendillo nella qualità di A.t dell’Area ha 
provveduto opportunamente a far circolare preliminarmente tra i 
presenti. 
Gli interventi degli Amministratori hanno per la maggior parte 
evidenziato sia il saldo negativo persistente per quanto riguarda la 
demografia dell’Area, che la difficoltà del trasporto da e per gli Istituti 
non solo per garantire la presenza durante il normale orario scolastico ma 
anche e, soprattutto per garantire le attività di A.S.L.e Scuola Viva molto 
apprezzata da amministratori e dirigenti scolastici. 
Amministratori e Dirigenti hanno affermato l’inderogabile necessità di 
garantire il funzionamento di almeno un plesso scolastico per la scuola 
primaria presso ogni Comune dell’Area indipendentemente dalla 
Dirigenza ed SGA. Hanno dunque sottolineato la necessità, per quanto e 
laddove possibile, di individuare opportunità derogatorie ai limiti 
numerici previsti dalle norme e pianificazioni vigenti. 
Hanno inoltre richiesto di attivare opportunità finalizzate a consentire un 
trasporto orizzontale tra i vari istituti dell’Area così come hanno 
puntualizzato la necessità di operare selettivamente per considerare la 
possibilità di verticalizzazioni ed omnicomprensività in relazione alle 
specifiche esigenze del territorio. 
Il Dr. Cardillo ha precisato che non è possibile prevedere deroghe. 
I Dirigenti hanno sottolineato la necessità di ottenere comunque deroghe 
rispetto ai parametri ed ai vincoli previsti per le progettualità 
extracurriculari. 
Dirigenti e Amministratori hanno sottolineato la necessità di integrare 
l’offerta formativa con attività abilitanti (es. rilascio qualificazioni 
Cambridge, competenze digitali, etc.)  e con attività ludiche, sportive e 
culturali per rendere più attrattiva e performante l’offerta nel suo 
complesso. L’USR ha sottolineato che in termini di attrattività anche una 
specializzazione estesa al ASL potrebbe contribuire notevolmente. 
Hanno inoltre affermato l’opportunità di valutare d’intesa a livello 
comprensoriale la disponibilità e distribuzione territoriale delle dirigenze. 
La Cisl ha sottolineato che bisognerebbe avere la capacità da parte delle 
municipalità di valutare piccole rinunce a favore di operazioni di 
aggregazione comprensoriale capaci di generare massa critica ed 
eccellenza nell’ottica di redistribuzione territoriale di ruoli e funzioni. 
I dirigenti scolatici, hanno evidenziato inoltre  il problema delle pluriclassi 
con 18 bambini e quello della stabilità dei docenti nell’area che rendono 
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